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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DEL 12 DICEMBRE 2018 ALLE ORE 17.30 
 

 
Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta”  convocato nelle prescritte forme, nella sala 
delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via Bertolotti 10, alla presenza del  Presidente 
Guerrini e dei  Consiglieri: 
 
 
AMBROGIO Paola GATTO Gerardo 

 
RE Alberto 

AVERNA Eleonora GRITTI Ilaria SANNA Alessio 

BADINI CONFALONIERI Alfonso GUGLIELMOTTI Enrica SANTANGELO Enrico 

BALENA Davide MARTINEZ Francesco SANTIANGELI Amalia 

BENEDETTI Paolo NICOLA Francesca STRANIERO Giovanni 

CASTIGLIONE Dorotea PENSI Debora TAGLIAFERRI Federico 

CATANZARO Angelo POGGIO Graziella VALLINI Valter 

GAMBA  Serena PONTE Thomas  

 
E quindi in totale, con il  Presidente n. 24  Consiglieri presenti. 
Risulta assente la Consigliera  Casolati. 
Con l'assistenza del Segretario Giuseppe COSSIO 
ha adottato in  
 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 

il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 

 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO) AVENTE 
AD OGGETTO: A CHE PUNTO SIAMO CON LA REALIZZAZIONE DEL PIANO DI 
ELIMINAZIONE DELLE BARRIERE ARCHITETTONICHE, SENSORIALI E 
COMUNICATIVE PER LA PIENA ACCESSIBILITÀ ALLE PERSONE CON DISABILITÀ?  

 



N. doc. 93 
 

 
Circoscrizione Amministrativa n. 1 

Centro-Crocetta 
 
 

 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECEN TRAMENTO) 
AVENTE AD OGGETTO: A CHE PUNTO SIAMO CON LA REALIZZ AZIONE DEL 
PIANO DI ELIMINAZIONE DELLE BARRIERE ARCHITETTONICH E, SENSORIALI E 
COMUNICATIVE PER LA PIENA ACCESSIBILITÀ ALLE PERSON E CON 
DISABILITÀ?  
 

PREMESSO 

che l'articolo 32 della Legge 41/1986 e l'articolo 24 comma 9 della Legge 101/1992 prevedono la 

realizzazione da parte dei Comuni di un Piano di Eliminazione delle Barriere Architettoniche (PEBA), 

richiedendo l'analisi della situazione dell'accessibilità a livello edilizio ed urbano, attraverso il rilievo 

degli edifici e dei percorsi urbani, individuando le possibili soluzioni con stima dei costi, proponendo la 

fase preliminare alla progettazione e consentendo una programmazione degli interventi e 

l'individuazione delle relative coperture economiche previste ai sensi di legge; 

RICORDATO CHE 

- il pieno ed uguale godimento di tutti i diritti e di tutte le libertà è alla base della Convenzione 
delle Nazioni Unite sui diritti delle persone con disabilità del 2006, che individua proprio 
nell'esistenza di barriere di varia natura l'ostacolo principale all'effettiva partecipazione sociale di 
tutti i cittadini; 

CONSIDERATO CHE 

- a Torino sono presenti numerosi luoghi non accessibili in autonomia, ed in alcuni casi neanche 
con accompagnatore, per le persone con disabilità; 

- Il Consiglio Comunale di Torino, ha approvato in data 29 giugno 2015 una Mozione 69 n° 
mecc 2014 03470/002 avente il titolo “Realizzazione del piano di eliminazione delle barriere 
architettoniche, sensoriali e comunicative per la piena accessibilità alle persone con disabilità 
presentata dalla Consigliera Chiara Appendino; 

                                      INTERPELLA 

 

La Sindaca e la Giunta per sapere se: 

1) l’Assessore competente ha predisposto un Piano di Eliminazione delle Barriere 



Architettoniche, Sensoriali e Comunicative per la Città di Torino, secondo quanto previsto 
dalle leggi in vigore; 

2) è stata definita una quota di bilancio all'interno dei capitoli sulle manutenzioni indirizzata 
ad implementare le azioni specifiche previste dal PEBA ed indirizzare a tal fine anche una 
quota non inferiore al 10% degli oneri dovuti relativamente ai permessi di costruire 
rilasciati dalla Città, come richiesta dalla Mozione 69 n° mecc 2014 03470/002; 

3) è stato sperimentato nella stesura e nella realizzazione del Piano modalità innovative di 
inclusione e partecipazione da parte di cittadini e associazioni delle persone con disabilità, 
anche tramite l'uso del Web per raccogliere segnalazioni, proposte e commenti, e per rendere 
pubblico il Piano e le modalità e tempistiche di attuazione; 

4) è stato costituito un tavolo o gruppo di lavoro, coinvolgente tutti gli assessorati interessati e 
le associazioni delle persone con disabilità al quale fare riferimento per lo sviluppo e 
l'implementazione del piano e in generale per le questioni relative alla mobilità delle 
persone con disabilità e alla fruibilità degli spazi pubblici cittadini da parte delle persone 
con disabilità; 

5) intenda in caso non fosse stata definita la quota di bilancio all'interno dei capitoli sulle 
manutenzioni indirizzata ad implementare le azioni specifiche previste dal PEBA ed 
indirizzare a tal fine anche una quota non inferiore al 10% degli oneri dovuti relativamente 
ai permessi di costruire rilasciati dalla Città come richiesta dalla Mozione 69 n° mecc 2014 
03470/002 definire tale quota di bilancio; 

6) l’Amministrazione Centrale ha già individuato il Disability Manager e quali competenze 
gli sono stati affidati e se è previsto un esborso per tale figura. 

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ha riferito, oltre al Presidente Guerrini, il Consigliere Catanzaro. 
 
 

IL  PRESIDENTE 
 
 

Invita i Consiglieri  a votare l’interpellanza mediante votazione elettronica. 
 
Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 
 
Risultano fuori aula al momento della votazione i Consiglieri Re, Gamba, Castiglione, Ambrogio, 
Sanna. 
 
 
PRESENTI E VOTANTI:                                                 N. 19 
VOTI FAVOREVOLI:            N. 19 
 
 

 

  
Per l’esito della votazione che precede  
 
 



IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DELIBERA 
 

 
 

Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento) avente ad oggetto: “A 
CHE PUNTO SIAMO CON LA REALIZZAZIONE DEL PIANO DI ELIMINAZIONE DELLE 
BARRIERE ARCHITETTONICHE, SENSORIALI E COMUNICATIVE PER LA PIENA 
ACCESSIBILITÀ ALLE PERSONE CON DISABILITÀ?”. 
 
 
 
 


